



"La seguridad física para las personas y sobretodo, para las personas más vulnerables, porque todos nosotros podemos aumentar la seguridad con cercos eléctricos y otras cosas, pero a nivel popular es la reja nomás y la gente no puede salir", dijo José Antonio Kast.

MARÍOLA GUERRERO



El presidente electo tuvo un distendido encuentro con empresarios en Icare

"El primer pilar es la seguridad": los cinco focos del gobierno de Kast para que Chile vuelva a atraer inversiones

ARIEL LARA

"Prioridades para Chile en la voz del Presidente electo", se nombró al distendido encuentro que tuvo José Antonio Kast con empresarios en Icare, para dialogar sobre las prioridades que tendrá su gobierno a contar del 11 de marzo. El crecimiento económico fue el foco del conversatorio, que en primera fila contó con la presencia del expresidente de la República Eduardo Frei Ruiz-Tagle, con quien el próximo mandatario bromó de entrada. "Sus intervenciones son más entretenidas que las más (risas del público). Le agradezco, no por el apoyo que me ha dado, sino por el apoyo que le ha dado a Chile", dijo el líder republicano al iniciar su intervención de 50 minutos.

¿Cuáles son las medidas para el país atraiga más inversión, y rápido? Fue la consulta que le hicieron los empresarios a Kast. "El país necesita crecer con urgencia, no podemos seguir con estos crecimientos mediocres en torno al 2% y para crecer, entre otras cosas, necesitamos mayor inversión. Como bien usted lo decía tenemos un precio del cobre histórico. Nos gustaría escuchar las medidas", intervino Renzo Corona, Socio Principal de PwC Chile.

1. Seguridad. El mandatario electo detalló los cinco focos prioritarios de su gobierno en la materia: "Necesitamos volver a creer

porque la gente perdió la fe en que se pueden sacar adelante las cosas. El primer pilar es la seguridad, no hay libertad sin seguridad, ni democracia sin libertad. Lo mismo, no hay inversión sin seguridad. En Perú me decían oiga, parece que ustedes están con unos problemas mayores. Les decía, sí, pero todavía no llegamos a tener guardias armados en las casas y ellos los tienen hace 20 o 30 años. La seguridad física para las personas y sobretodo, para las personas más vulnerables, porque todos nosotros podemos aumentar la seguridad con cercos eléctricos y otras cosas,

pero a nivel popular es la reja nomás y la gente no puede salir".

2. Certeza jurídica.

"Luego está la certeza jurídica porque una de las mayores preocupaciones para los inversionistas es que vayan a cambiar las reglas del juego. Chile tenía una estabilidad permanente en el tiempo y nos encontramos con el estallido y eso cambió la mirada que se tenía del país".

3. Facilitación regulatoria. "Eso es fundamental, porque uno sabe cuánto parte un proyecto, presenta sus documentos y nunca sabe cuándo termina. El presidente Frei nos daba el ejemplo de la construcción de una línea de transmisión (eléctrica) en dos años la sacó adelante, y hoy nos termina demorando ocho o diez años. Hay muchas organizaciones intermedias donde tenemos que hacer cambios importantes o motivar a las personas

para que se den cuenta que cuando obstaculizan algo, perjudican a millones de personas". Tiene que ver con reducir la incómoda "permisología".

4. Modernización tributaria. "Sueña mejor que reforma tributaria, para buscar el pleno empleo, todo lo que estamos haciendo será para tener a la mayor cantidad de personas y empleadas porque es la mayor política pública que podemos desarrollar". Kast ya ha planteado, por ejemplo, rebajas de los impuestos a las grandes empresas para motivar a la inversión.

5. Ajuste fiscal. Es lo que tiene relación al recorte de 6.000 mil millones de dólares de gasto fiscal. "Esto es lo más complejo pero al menos ya lo tenemos instalado en el debate, ya hemos dicho, a usted le toca tanto (futuros ministerios), sea creativo, pero sin afectar derechos sociales".

Quiroz

Interés entre los empresarios también suscitó lo planteado por el futuro ministro (según todos los trascendidos) de Hacienda Jorge Quiroz, quien se mostró optimista, pero si se logra avanzar en desatar los permisos. "Es muy factible aumentar la producción del cobre en un 10% en 12 a 24 meses", asegurando que los buenos precios del metal rojo son, "una oportunidad tremenda y, sin embargo, hay trabas que, por ejemplo, requieren pasar por el sistema de evaluación ambiental con proyectos de bajo volumen. ¿Cuántas oportunidades estamos perdiendo ahí, en minería de menor escala incluso, siendo que hay una oportunidad tan grande con los precios internacionales actuales? Creo que acá hay una

Críticas al "amarre"

A pesar del tono conciliador de Kast, no evitó darle un palito al actual gobierno del Presidente Gabriel Boric. "Tenemos que sincerar los números. Nos van a entregar un gobierno con una situación fiscal muy difícil y vemos cómo en estos días incluso tratan de tramitar a última hora temas que no lograron hacer durante cuatro años", dijo, criticando la norma de "amarre" que complicaría la no renovación de los empleados del Estado a contrata, que pretende aprobar el oficialismo, cuchufleteada en el proyecto de ley de ajuste al sector público que se tramita en el Congreso. La reactivación y todo también pasa por nosotros, porque tenemos que hacer un ajuste fiscal, solo tenemos que respetar que no podemos gastar más de lo que ingresa. Por eso es tan malo que se empiece a discutir una ley de amarre. Parece que algunos no dejan de pensar en los resquicios legales para lograr algo que la ciudadanía no quiere. Esperamos que el Parlamento en esto sea firme y que diga que no corresponde (la norma de amarre), dentro de una ley de reajuste va ser una ley miscelánea".

oportunidad. Este buen precio es una atracción para el desarrollo de proyectos mineros y no podemos seguirlos retrasando producto de un exceso de la permisología que ya está tan largamente discutida".

En otras materias, Quiroz declaró: "Yo sueño con un Imacec de dos dígitos. Me dicen que estoy loco, pero sí, vamos para allá". Y adelantó que el próximo gobierno impulsará un plan para la exportación de servicios al extranjero, con créditos para reducir los costos de contratar en este sector, apuntando a jóvenes profesionales y técnicos. Además de incentivar la contratación para reducir la informalidad, e implementar el compromiso del Estado para el pago a 30 días para potenciar a las pymes. "No puede ser que a una pyme que va a dejar una caja de alimentos a un ministerio se le pague a más de treinta días, si eso ya se lo comieron en una semana", comentó Kast.